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l’Aire urbaine 24h à vélo - UTBM compétition
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Insolite  Un groupe de six étudiants de l’UTBM participera aux 24h à vélo les 20 et 21 août

Sur le circuit du Mans… à vélo
ON PEUT AVALER  les 24h
du Mans à plus de 240 km/h
(version quatre  roues) ou à
30  km/h  (version  deux
roues) .   Cet te   dernière
moyenne,  six  étudiants  de
l’Université  de  technologie
de  BelfortMontbéliard
(UTBM) tenteront de la tenir
lors des 24h du Mans à vélo
les 20 et 21 août prochains.

L’idée est venue à Clément
Desloges. « Je suis originaire
du  Mans »,   précisetil
d’emblée.  Il  cherche  alors
dans  son  entourage  pour
former une équipe. Et c’est à
Sevenans  qu’il  a  trouvé  les
cinq personnes prêtes à l’ac
compagner dans cette aven
ture :  Nicolas  Lescop,  Clé
ment Fagis, Martin Chaufer,
Loïc Amenile et Louis Blac
kmore.  Et  pourtant,  seuls
trois pratiquent le vélo dans
un cadre sportif. « Mais c’est
une  course  cyclosportive »,
tempère Antoine Desloges.

Pas  question  d’avaler  la
portion de 4,185 km du my
thique  circuit  Bugatti  à  la
moyenne de 45 km/h. « Mais
si on se glisse dans le top 30,
ce serait super. C’est un cir

cuit plutôt plat », avance en
core  Antoine  Desloges.  Les
organisateurs  annoncent
toutefois  une  montée  de
600 m avec un pourcentage
de 3,5 à 7 % avant la fameuse
passerelle Dunlop.

C h a c u n   a s s u r e r a   l a
moyenne  une  heure  avant
de  passer  le  relais  au  sui
vant. « Sachant que  la zone
des  paddocks  longue  de
800 m est limitée à 20 km/h,
il  faut  faire  en  sorte  de  ne
pas  multiplier  les  relais. »
D’autant  qu’au  moment  du
passage de relais,  il ne faut
pas oublier de passer la puce
installée  au  mollet  à  son
équipier.

Actuellement  en  période
d’examens, les étudiants re
connaissent  avoir  peu  de
temps  pour  s’entraîner.
« Cet  été,  on  s’entraînera
chacun de son côté. Mais  il
faut que nous  trouvions un
truc  pour  nous  motiver »,
note Clément Fagis.

Après  avoir  bouclé  leur
budget  de  1.700  euros,  no
tamment grâce à un soutien
de  l’UTBM  à  hauteur  de

750 euros et de sponsors, les
six étudiants réfléchissent à
mettre sur pied un live texte
durant  la  course.  Antoine
Desloges  travaille  sur  un

« logiciel pour gérer la cour
se ».

Le  groupe  sera  sur  place
dès le vendredi afin de profi
ter du mieux possible du site

et  de  la  séance  d’entraîne
ment du samedi matin. En
suite,  il  faudra  pédaler  du
samedi  15 h  au  dimanche
même  heure.  Et  quelle  que
soit la météo.

Laurent ARNOLD

K Nicolas Lescop, Antoine Desloges, Clément Fagis, Martin Chaufer, Loïc Amenile (de g. à d.) et Louis 
Blackmore s’élanceront le 20 août à 15 h sur le circuit Bugatti du Mans. Photo Christine DUMAS
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Un cœur au fort Ordener
Les visiteurs sont 
invités à inscrire le nom 
de leurs ancêtres 
soldats de 1418 sur un 
cœur commémoratif.

E u g è n e.   Jo s e p h .
Émile.  Louis.  Jules.
Tous ont « fait » 14
1 8 .   L e s   d e u x
grandspères  de

Jacques Gschwind y sont al
lés, avec leurs beaux panta
lons rouges. L’un fait partie
des « miraculés », l’autre des
« blessés ».  Leur  nom  est
donc accroché, pour l’un sur
une étiquette blanche, pour
l’autre  sur  une  étiquette
bleue,  sur  le  cœur  commé
moratif que l’artiste a instal
lé  hier  au  fort  de  Vézelois.
Dans  un  an,  quand  com
mencera  la  grande  exposi
tion  d’été  « LigneRouge »,
le grillage du cœur sera cou
vert d’étiquettes bleu, blanc
et  rouge,  pour  figurer  un
grand cœur tricolore portant
la mémoire de nos aïeux. Les
cinq  frères  Jardot  y  sont
déjà, en rouge : ils sont décé
dés.

À  partir  d’aujourd’hui,
« tout visiteur pourra accro
cher le nom d’un grandpè
re »,  annonce  Jacques  Gs
chwind, qui a prévu plus de
600 étiquettes. Christian Vi
nez, président du fort de Vé
zelois,  présentera  l’œuvre

lors des visites du mercredi à
14 h.  Une  classe  de  Notre
Dame a prévu de venir dé
couvrir le fort le dernier jour
de classe : les enfants pour
ront écrire  le nom d’un ar
rièregrandpère.  « Je  suis
ému rien que d’y penser » dit
Jacky,  qui  souligne  l’impor
tance du devoir de mémoire.
« Mon arrièregrandpère a
fait  8  ans  de  guerre,  mon
grandpère  5  ans,  Alsacien
engagé volontaire dans l’ar

mée française pour récupé
rer  l’Alsace  et  la  Lorraine
aux Allemands, mon père a
connu cinq années de guer
re, et moi deux avec l’Algé
rie.  Enfin,  depuis  50  ans,
nous vivons en paix : il faut
que cela dure, et que les jeu
nes aient conscience de l’im
portance de la paix ».

2.750 morts par jour 
le premier mois

Grâce  aux  archives,  Jac

ques  Gschwind  a  eu  accès
aux  identités de milliers de
morts en 19141918. « 2.750
morts  par  jour  le  premier
mois  de  guerre,  et  5.000
blessés par  jour ! »,  rappel
letil.  La  boucherie  a  con
cerné le Territoire bien sûr,
où toutes les familles ont eu
le cœur atteint. « Écrire sur
le  cœur,  aujourd’hui,  c’est
vouloir   apporter   notre
amour  à  ces  hommes  dont
les souffrances ont été épou

vantables, et ne pas oublier
qu’ils se sont battus pour la
Liberté ».  Le  fort  Ordener :
un  lieu  militaire  approprié
pour se rappeler des grands
mouvements  de  guerre,
même s’il a surtout servi de
poudrière géante, de lieu de
rassemblement et de répit.

Jacques Gschwind se sou
vient  de  son  grandpère,
quand il était petit, enlevant
sa chemise pour aller se la
ver à l’évier. Un trou à droite
du dos. « On lui avait coupé
cinq côtes. Il a été opéré sur
l’autel d’une église, au chlo
roforme,  et  un  infirmier  le
croyant condamné est venu
l’étrangler. Le docteur  lui  a
dit  d’attendre,  qu’il  allait
peutêtre survivre ».

Dans  un  an,  le  cœur  de
vrait être couvert d’étiquet
tes, de noms et de prénoms
anciens…  « Certains  noms
de famille ont disparu ». Jac
ques  a  aussi  retrouvé  un
prénom  rare  du  Territoire,
« Mane ».  Rendezvous  en
juin  2017  pour  l’inaugura
tion  de  « LigneRouge »,
grande exposition du collec
tif Arts’Situ. Le cœur pour
rait  aussi  rejoindre  une
commémoration  officielle
en 2017.

Christine RONDOT
W Fort Ordener à Vézelois, 
visites sur rendezvous au 
07.71.14.51.47. La présidente de 
région visite les forts de Vézelois, 
Meroux et Giromagny le 7 juillet.

K Dans un an, le cœur sera recouvert d’étiquettes bleu, blanc et rouge portant le nom et prénom des 
soldats de 1418. Ph. CR

Rock & roll Les Belfortains faisaient partie des cinq groupes sélectionnés par les Jeunesses musicales de France

Kisskill revient heureux de Paris
LEUR  PRESTATION  sur  la
scène parisienne de la Mai
son des Métallos samedi soir
à Paris n’a pas convaincu le
jury. C’est  le groupe de  rap
toulousain  Denfima  qui  re
présentera la France lors de
la  finale  internationale  du
tremplin Imagine. Le groupe
belfortain  Kisskill  reste
néanmoins  auréolé  de  sa
victoire de la finale régiona
le, à la Poudrière le 29 mai.

Un  peu  déçus,  mais  pas
traumatisés,  Eliot  Gregor
cik,  son  frère  Axel  et  leur
copain Lucas,  garderont un
excellent  souvenir  de  leur
concert  à  Paris.  « Il  y  avait
cinq  groupes  en  compéti
tion,  nous  sommes  passés
les derniers »,  raconte Eliot
Gregorcik.  « On  ne  voyait
pas trop la salle à cause des
lumières,  mais  nos  parents

nous  ont  dit  que  toutes  les
places assises étaient occu
pées. C’est génial de jouer à
Paris. »

Audelà de cette expérien
ce, la participation au trem
plin  Imagine  organisé  par
les  Jeunesses  musicales  de
France  aura  été  utile  aux
jeunes  musiciens.  « En  ga
gnant  la  finale  régionale,
nous  avons  droit  à  un  ac
compagnement  scénique
dont nous n’avons pas enco
re pu profiter, à cause de nos
examens.  Nous  avons  déjà
beaucoup progressé grâce à
ce  tremplin,  et  nous  allons
progresser encore. »

Pascal LAINÉ
W L’actu du groupe, leur 
musique et leurs vidéos sur la 
page Facebook de Kisskill 
https ://www.facebook.com/Kiss
Kill853792461304230 K De leur garage… à la Maison des Metallos à Paris, il n’y a qu’un pas pour les Belfortains. ER

L’absorption de Faurecia Exteriors 
par Plastic Omnium inquiète

Audincourt.  L’autorité  de  la
concurrence près de la Com
mission de Bruxelles devrait
rendre  un  avis  le  11  juillet
prochain, et non pas fin juin,
comme cela avait été initia
lement suggéré dans le dos
sier de fusion absorption de
Faurecia Exteriors par Plas
tic Omnium. Cette opération
concerne 22 sites au monde
et  quelque  7.700  salariés
pour  un  chiffre  d’affaires
d’un peu plus de 2 milliards
d’euros en 2015.

L’information a filtré dans
les  milieux  boursiers  au
grand  dam  des  organisa
tions syndicales de Faurecia
Bloc  Avant  à  Audincourt
(Doubs), site comptant par
mi  les  plus  importants  de
Faurecia  Exteriors  dans
l’Hexagone.

« Ce n’est pas une surprise
dans  l’absolu »,  commente
Valérie Bouchet (CFDT), se
crétaire  du  comité  central
d’entreprise de Faurecia Ex
teriors. « On nous avait lais
sés entendre que l’arbitrage
de  Bruxelles  pourrait  être
rendu, soit le 27 juin, soit le
11  juillet.  Par  contre,  nous
aurions  pu  être  informés
que Bruxelles avait deman
dé  entretemps  ce  complé
ment d’information ».

Comité central 
d’entreprise ordinaire 
les 11 et 12 juillet

« Coïncidence  ou  pas »,
observe  Christian  Gaillard
(CGT), secrétaire du comité
d’établissement de Faurecia
Bloc  Avant  à  Audincourt,
« un comité central d’entre
prise  ordinaire  de  Faurecia
Exteriors  est  convoqué  les
11 et 12 juillet prochains ».

En attendant, les syndica
listes  audincourtois,  parmi
lesquels  Stéphane  Chatain
(CFE  CGC),  s’interrogent

sur les raisons pour lesquel
les  l’autorité  de  la  concur
rence a demandé ce complé
ment  d’information  aux
groupes Faurecia et à Plastic
Omnium.

Certes, comme le souligne
le site Boursorama, Bruxel
les pourrait « trouver à redi
re  à  ce  rapprochement »
comptetenu du positionne
ment  de  Plastic  Omnium,
qui domine le marché mon
dial  des  parechocs  avec
11  %  des  parts,  tandis  que
Faurecia en détient 6 %. « Au
final »,  note  Boursorama,
« le  groupe  de  la  famille
Burrelle pourrait se trouver
à la tête de 17 % du marché
mondial ».

Ces  éléments  sont,  évi
demment, connus des orga
nisations syndicales, qui ju
g e n t   «   r e g r e t t a b l e   »
l’attitude  des  deux  groupes
concernés. « Ils ne commu
niquent pas avec  les parte
naires  sociaux »,  dénonce
Valérie Bouchet, « l’engage
ment pris par la direction de
Faurecia Exteriors de réunir
tous les mois le comité cen
tral  pour  nous  informer  de
l’évolution  de  la  situation,
n’a pas été tenu. Tout passe
par les cabinets d’avocat ».

L’agacement des organisa
tions  syndicales  est  mani
feste.  « Nous n’avons aucu
ne  réponse  aux  questions
que nous avons posées con
cernant  l’avenir  de  la  re
cherche  et  du  développe
ment (R & D) chez Faurecia
Exteriors ». Le site d’Audin
court  compte  quelque  450
personnes liées à la R & D.

CGT,  CFDT  et  CFE  CGC,
qui se sont abstenus lors de
la  consultation  d’avril  der
nier, réclament vainement la
tenue  d’un  comité  central
extraordinaire  avant  le
11 juillet.

Jacques BALTHAZARD

K L’Autorité de la concurrence devrait rendre un avis le 11 juillet 
prochain. Jl GILLME

K Dragon 25 est intervenu pour prendre en charge un blessé qui 
participait à une épreuve de motocross à Bermont.

Faits et méfaits

Mauvaise chute 
au motocross
Bermont. Un jeune 
homme qui participait à une 
épreuve organisée sur le 
terrain de motocross, rue du 
Fort à Bermont, s’est 
sérieusement blessé à une 
jambe à l’occasion d’une 
chute, dimanche vers 
15 h 45. Les pompiers 
appelés au secours du jeune 
homme se sont trouvés face 
à une difficulté majeure : le 
blessé gisait à plus de 800 
mètres de toute voie 
carrossable. La direction des 
secours a donc fait appel à 
l’hélicoptère de la sécurité 
civile du Doubs (Dragon 25), 
qui est intervenu avec une 
équipe du groupe de 

recherche d’intervention en 
milieux périlleux (GRIMP) de 
Besançon. La meilleure 
solution compte tenu de la 
nature du terrain. 
L’hélicoptère a déposé le 
blessé sur le terrain de 
football du village où il a été 
pris en charge par les 
pompiers de Belfort.

Cycliste blessé
Belfort. Un accident 
mettant en cause une voiture 
et un vélo est survenu 
dimanche vers 9 h 45 rue de 
Delémont à Belfort. 
L’accident a fait une victime, 
la jeune femme de 20 ans qui 
circulait à vélo. Légèrement 
blessée, celleci a été 
conduite à l’hôpital par les 
pompiers.

Nouveau parking à l’Euroairport
BâleMulhouse. À partir du 6 juillet, l’aéroport de Bâle 
Mulhouse ouvrira un nouveau parking de 750 places pour 
faire face à l’afflux estival.
Situé plus loin côté France, le parking F7 sera aussi moins 
cher que les autres parkings proposés en ce moment à 
l’aéroport. Des navettes gratuites transporteront les 
voyageurs jusqu’au terminal.
Le parking sera en fonction jusqu’au 8 novembre.


